## Kopiervorlage

## **Beachvolleyball - Taktik**

Um die 8 x 8 m große Sandfläche zu verteidigen, hat sich im Wettspielvolleyball eine Zeichensprache durchgesetzt, die eine Kommunikation der beiden Spieler erleichtert. Im Wesentlichen signalisiert der Blockspieler mit seiner linken Hand, wie er den linken Gegenspieler zu blocken gedenkt und mit der rechten Hand, wie er den rechten Gegenspieler blockt. Ausgehend von dieser Information besetzt der Abwehrspieler die nicht durch den Block abgedeckte Feldseite. Die gebräuchlichsten Zeichen sind:

- Ein ausgestreckter Zeigefinger => Linienblock
- Zwei ausgestreckte Finger (Zeige- und Mittelfinger) => Diagonalblock

Auf dem Foto unten signalisiert der Blockspieler, dass er den linken Gegenspieler Linie blocken wird und den rechten Gegenspieler diagonal. Je nachdem wer den Aufschlag annimmt, ergeben sich aus diesen Zeichen zwei Optionen, die in den Abbildungen dargestellt sind.

